Bericht vom 67. Süssmost-Qualitätswettbewerb 2022

Neun Mal Gold an der Thurgauer Süssmost-Olympiade

Anfang Januar fand in Güttingen die Degustation für den 67. Thurgauer Süssmost-Qualitätswettbewerb 2022 statt. Tags zuvor konnten die Thurgauer Moster ihre jeweiligen Muster an 6 verschiedenen Standorten im Kanton abgegeben. Während rund sechs Stunden bewerteten die vier Degustatoren Marlis Nölly, Rosmarie Zahner, Peter Guntersweiler und Daniel Zellweger zusammen mit dem Kursleiter für Süssmostherstellung, Stefan Freund, die 50 eingereichten Säfte. Das Einschenken besorgte der Präsident des Verbandes Thurgauer Moster, Ernst Züllig. Jeder Degustator beurteilte zuerst alleine den Saft nach Auge, Geruch, Geschmack und Gesamteindruck. Als Grundlage diente dazu das Bewertungsschema für die Prämierung von Schweizer Fruchtsäften und Cider des Schweizerischen Obstverbandes. Damit kann ein Maximum von 100 Punkten erzielt werden. Anschliessend wurden die Einzelbewertungen zusammengetragen und solange diskutiert, bis eine Einigkeit über das Schlussresultat vorhanden war. Ebenfalls in die Gesamtbeurteilung miteinbezogen wurde die Höhe des Oechsle-Grades, welcher durch den Degustationsleiter laufend ermittelt wurde.

Mit einer Punktzahl über 90 und somit einer goldenen Auszeichnung wurden folgende Teilnehmer ausgezeichnet: Daniel und Werner Vogel aus Hefenhofen, Hansruedi Hagen aus Müllheim, Peter Müller aus St. Margarethen, Benedikt Schnyder aus Illighausen, Max Windler aus Braunau, Christof Zurbuchen aus Mauren, Walter Marti aus Weinfelden und Ruedi Daepp aus Arbon. Weitere 17 Säfte wurden mit Silber und 19 mit Bronze ausgezeichnet.

Die besten fünf Thurgauer Säfte qualifizieren sich für den diesjährigen Schweizerischen Qualitätswettbewerb, die «Die Goldene Presse«.

Die mit Spannung erwarteten Resultate werden normal anlässlich der Generalversammlung des Verbandes Thurgauer Moster im Februar bekanntgegeben. Wie und wann die GV dieses Jahr stattfindet, wird der Vorstand in den nächsten Tagen entscheiden. Die Beurteilung des Saftes und eine allfällige Auszeichnung mit Urkunde wurden coronabedingt wie schon im 2021 den Teilnehmern per Post verschickt.

Eine Liste mit allen Teilnehmern sowie Bildern der Degustation sind auf der Homepage des Verbandes Thurgauer Moster www.suessmosttg.ch aufgeschaltet.

Ernst Züllig

Präsident Verband Thurgauer Moster